

Zeitschrift: L'Hôtâ
Herausgeber: Association de sauvegarde du patrimoine rural jurassien
Band: - (1996)

Artikel: Les croix du Jura
Autor: Imhoff, Gaston / Imhoff, André
Kapitel: Vermes
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1064680>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 04.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

VERMES

A l'entrée du cimetière a été érigée, en souvenir de la mission 1927, une croix impressionnante d'une hauteur de 4 m 90. Elle a été rénovée en 1977. Dans le cimetière se trouve également une belle croix de pierre dédiée à Jésus, Marie et Joseph.

La croix de la mission 1946 a été bénie par M. l'Abbé Guenat, alors curé de Vermes.

Une autre croix, celle du Sonnenberg, fixée la même année sur une plaque en fer, a été érigée à l'entrée d'Envelier. Elle rappelle l'emplacement de l'ancienne scierie.

On découvre également une belle croix en pierre, montée sur socle, à l'entrée de Vermes, un peu en retrait de la grande carrière.

Une autre croix en pierre avec l'inscription «Broggi-Imhoff» surmonte le réservoir d'eau du village.

Spéciale dans notre région, la croix en bois des «Grands-Champs», montée sur un socle de pierre est surmontée d'un toit; elle partage cette particularité avec le crucifix en bois blanc se trouvant aux Breuleux.

Au Tiergarten, trois croix sont plantées pour implorer la protection des fermes. A Envelier, il y a une croix remarquable en pierre, sur socle.

Sur la route de Mervelier, une croix détruite a été reconstruite en 1988.

Aux Euches, l'une des croix est censée protéger les fermes des dégâts d'eau.

On trouve donc au total treize croix dans ce village.



Croix du réservoir.